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SINOPSE DE REUNIÃO  

 

 

“Reunião do Grupo de Trabalho para inclusão do Jovem (GT Juventude)” 
 

Documento convocatório: Ofício CBHLSJ nº 59, de 26 de maio de 2023 

Data: 31/05/2023 

Hora: 10h 
Local: Videoconferência (plataforma JitsiMeet) 

Presentes:  
 

Membros: Jorge Mello (Associação Livre dos Aquicultores das Águas do São João - ALA); 

Irene Mello (Associação Livre dos Aquicultores das Águas do São João - ALA); Felipe 

Liberato (Concessionária Prolagos); Thaís Lopes (Instituto Albatroz); Cynthia Ranieri (Instituto 

Albatroz). 

 

Convidados: Raquel Trevizam (Secretária Executiva - CILSJ); Samara Miranda (Assistente 

Administrativa - CILSJ); Jéssica Berbat (Analista Técnica - CILSJ); Thaisa Azevedo 

(Assessoria de Comunicação - CILSJ). 

Pauta:  

 

1. Eleição do Coordenador do GT Juventude; 

2. Aprovação de sinopse de reunião anterior (21/03/2023); 

3. Discussões e definições para o II Fórum da Juventude Pelas Águas da Bacia 

Hidrográfica Lagos São João - 2024 (modalidade do evento, duração, local, número de 

pessoas, temas, etc); 

4. Assuntos Gerais. 

Resumo:  

 

A Sra. Jéssica Berbat iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e realizando a leitura 

dos pontos de pauta. Abordando a eleição do Coordenador do GT Juventude, a Sra. Cynthia 

Ranieri manifestou, em nome do Instituto Albatroz, a inscrição da instituição junto ao GT 

Juventude, o que seria formalizando ainda na presente data, via ofício. Sendo assim, a Sra. 

Thaís Lopes se candidatou a preencher a vaga da coordenação do Grupo. Todos os membros 

manifestaram-se de acordo com sua eleição e, desta forma, a Sra. Thaís Lopes foi eleita como 

coordenadora da instância. Avançando para a aprovação de sinopse de reunião anterior 

(21/03/2023), a Sra. Jéssica Berbat realizou a leitura da sinopse. Ao final pontuou, acerca das 

discussões da reunião anterior, que foi a submetida à CTEACOM a proposta de remanejamento 

de recursos de outras rubricas para a de “Educação Ambiental e Comunicação Social”, mas que 

os membros não consideraram pertinente, uma vez que as outras rubricas precisariam dos 

montantes a elas destinados; outro ponto colocado foi a destinação do recurso da rubrica de 

Educação Ambiental para o evento, o que também não havia sido aprovado, sendo discutida e 

aprovada a sugestão do Fórum das Juventudes do CBHLSJ se tornar um evento bianual. Os 

membros presentes manifestaram lamentar da decisão, pois levaria a perda da continuidade das 

discussões e “esfriaria” o engajamento dos jovens que participaram da edição anterior. Sem 

mais comentários, a sinopse foi aprovada, sem ressalvas. Seguindo para as discussões e 

definições para o II Fórum da Juventude Pelas Águas da Bacia Hidrográfica Lagos São 
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João - 2024 (modalidade do evento, duração, local, número de pessoas, temas, etc), a Sra. 

Jéssica Berbat contextualizou que a ideia era definir as características do evento, como seu 

formato, duração e tamanho para que fosse possível verificar seu custo e levar as demais 

instâncias pertinentes qual o valor que seria necessário para realização do mesmo nos moldes 

delimitados pelo GT, para aprovação da destinação, uma vez que, no momento, o evento não 

dispunha de recurso para sua execução. Salientou a importância de ser realista na concepção do 

evento, de modo a viabilizar que haja disponibilização de recurso suficiente, dentro a realidade 

orçamentária atual do Comitê. Esclareceu que na última reunião foram propostos dois formatos 

de evento: i. um evento principal com transmissão para pequenos núcleos em diversos 

municípios ou instituições de ensino; ii. evento que se deslocasse até seus locais, com pelo 

menos um encontro por sub-bacia, sendo realizado pelos membros do GT em conjunto com a 

equipe do CILSJ. Os membros definiram que o evento deveria ser somente presencial, para 

maior mobilização e participação dos jovens. Avançando para a duração, a Sra. Thaís Lopes 

externou preocupação que um evento que fosse realizado somente em um turno, pois ficaria 

“corrido” para realização das atividades e poderia não alcançar os resultados almejados. A Sra. 

Cynthia Ranieri questionou se era necessário construir o evento neste momento, considerando 

que a próxima edição seria somente em 2024. A Sra. Jéssica Berbat elucidou que a ideia era ter 

tempo hábil para levantar os custos e aprovar os recursos. A Sra. Cynthia Ranieri pontuou que 

não considerava um bom momento para construção do evento, pois novos membros estavam 

sendo empossados e o GT Juventude era afetado pelo esvaziamento da instância. Comentou que 

o evento ter se tornado bianual era bem ruim para o engajamento da juventude, perdendo o 

poder de mobilização dos jovens, e que a instância demandava de mais participação e 

colaboração dos membros, inclusive com a integração dos jovens à construção. Sugeriu, então, 

que as instituições, dentro da sua região/cotidiano/realidade, trabalhassem na mobilização da 

juventude, estimulando sua participação através de encontros locais para discussões de 

formulação do evento, como os temas que possuem interesse, para estabelecimento deste 

diálogo, pois um evento que realmente envolveria os jovens deveria ser construído em conjunto. 

A ideia era a continuidade das conversas durante o ano de intervalo entre os eventos 

presenciais, pois se não for contínuo, a juventude se desmobilizaria e não se envolveria de 

verdade. A Sra. Jéssica Berbat propôs que, visando uma maior adesão dos membros do Comitê 

à instância, os membros do GT participassem das reuniões da CTEACOM e Plenária, que 

estavam previstas para o mês de julho, e lá incentivassem a participação dos mesmos na 

instância, uma vez que o GT foi criado justamente para trabalhar na estruturação do evento. A 

Sra. Thaís Lopes propôs a construção de um texto de apresentação do GT Juventude e da 

importância da adesão dos membros do CBHLSJ à instância, convidando-os a se inscrever, cuja 

versão inicial seria elaborada pela coordenadora e seria encaminhada para contribuições dos 

membros, através do grupo do whatsapp da instância. Esse texto seria encaminhado via e-mail e 

whatsapp aos membros da Plenária. Assim, seria adiada a construção do evento para uma 

próxima reunião, após CTEACOM e Plenária, para que fosse divulgado também nas reuniões 

dessas instâncias. A proposta foi aprovada por todos os presentes. Em assuntos gerais foi 

definido pelos membros que a próxima reunião do GT Juventude ficaria agendada para 15 de 

agosto de 2023, na expectativa de maior adesão e participatividade para a estruturação do 

evento, e que seria criado um grupo de whatsapp para o GT Juventude do biênio de 2023 a 

2025. Não havendo mais assuntos a serem tratados, a Sra. Thaís Lopes agradeceu a participação 

de todos e encerrou a reunião.                                     
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